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Einfache Anfrage Gschwend-Altstätten: 

«Schon wieder: ‹Bschiss› mit Fleisch 

 

 

Schon wieder sorgt Fleisch, das im Kanton St.Gallen verkauft wird, schweizweit für Schlagzei-

len. Der jüngste Fall ‹Carna Center› verunsichert nicht nur Konsumenten und Konsumentinnen, 

sondern die ganze Lebensmittelbranche. Das Vertrauen in die Fleischbranche geht verloren. 

Die Leidtragenden sind jene Metzgerei- und Landwirtschaftsbetriebe, die auf Tierwohl und hohe 

Qualität setzen. 

 

Die Frage drängt sich auf: Wo waren die Kontrolleure des kantonalen Lebensmittelinspektora-

tes? Das Lebensmittelinspektorat hat für die korrekte und verhältnismässige Umsetzung des 

geltenden Rechts zu sorgen und führt Kontrollen durch. Damit gewährleistet es die Sicherheit 

für die Konsumenten, das Wohl und die Gesundheit der Tiere sowie den korrekten Umgang mit 

Chemikalien. Dieses System funktioniere im Kanton St.Gallen gut; zu fast allen Kundinnen und 

Kunden habe das Inspektorat ein konstruktives Verhältnis, hielt die Staatswirtschaftliche Kom-

mission in ihrer Berichterstattung 2024 fest. Und weiter: ‹Die notwendigen Kontrollen erfolgen 

regelmässig und risikobasiert.› 

 

Und doch war der jüngste Skandal möglich. Gemäss der Berichterstattung in mehreren Medien 

sollen ehemalige Mitarbeiter der Firma das Lebensmittelinspektorat bereits vor Monaten über 

die Missstände informiert haben. Trotzdem erfolgte gar keine oder nur eine ungenügende Kon-

trolle. 

 

Ich bitte die Regierung um die Beantwortung folgender Fragen: 

 

1. Wie stellt sich die Regierung zu einer Erhöhung der Kontrolle in den Lebensmittelbetrie-

ben? 

2. Den Medien wurde die Akteneinsicht verweigert. Bestehen schutzwürdige Geheimhal-

tungsinteressen, welche das Informationsinteresse der Öffentlichkeit überwiegen? 

3. Im Kanton gibt es 6'000 Lebensmittel- und Gebrauchsgegenständebetriebe, davon über 

3'000 sogenannte Verpflegungsbetriebe. Ist das Amt bzw. die Lebensmittelkontrolle per- 

sonell so aufgestellt, dass es die erforderlichen Kontrollen tatsächlich bewältigen kann? 

4. Sind weitere Massnahmen vorgesehen?» 
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